

Umweltamt

Sachbearbeiterin: Frau Anna-Lena Fackler

Beschlussvorlage

Abt. 4/0174/2023

Gremium / Ausschuss	Termin	Behandlung
Umwelt- und Mobilitätsausschuss	13.06.2023	öffentlich

Zwischenbericht zur Lenkungsgruppe Mobilität**Anlagen:**

Anlage1_LenkungsgruppeMobilität-Protokoll-1
Anlage2_LenkungsgruppeMobilität-Präsentation-1
Anlage3_Einladung_LenkungsgruppeMobilität_Treffen2

Beschlussvorschlag:

Das Gremium nimmt den Bericht der Umweltabteilung zur Kenntnis.

Begründung:

Die Lenkungsgruppe Mobilität wurde auf Beschluss des Umwelt- und Mobilitätsausschusses der Gemeinde am 15.11.2022 neu ins Leben gerufen. Diese Gruppe besteht aus interessierten und engagierten Bürgerinnen und Bürgern und knüpft an die Agenda 2030 Lenkungsgruppe an. Ihr Zweck ist es, Ideen zur Mobilität auszutauschen und zu diskutieren. Das Ziel der Lenkungsgruppe besteht darin, einen regelmäßigen Austausch mit einem interdisziplinären Kreis von Akteuren zu Mobilitätsthemen zu etablieren, der etwa einmal pro Quartal stattfindet.

Am 18.04.23 fand das erste Treffen zum Thema Radverkehr statt, an dem 11 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, darunter Vertreter von Schulen, Gewerbe, Politik, Verwaltung sowie Bürgerinnen und Bürger aus Pullach, teilnahmen. Nach einer allgemeinen Vorstellung wurden Themenwünsche und Erwartungen ausgetauscht. Anschließend wurden ortsspezifische und allgemeine Verbesserungsbedarfe, Wünsche sowie positive Anmerkungen zum Radverkehr in der Gemeinde gesammelt (siehe Anlage 1 und 2). Diese Ergebnisse wurden in den Analysebogen der "Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommune in Bayern" (AGFK) e.V. sowie den Routenvorschlag der Bereisung aufgenommen.

Das nächste Treffen der Lenkungsgruppe Mobilität wird am 11.07.2023 zum Thema Europäische Mobilitätswoche (EMW) stattfinden (siehe Anlage 3). Dabei wird es um Aktionsvorschläge, Informationsveranstaltungen und Wünsche gehen, die teilweise während der EMW im September (vom 16. bis 22.09.2023) umgesetzt werden könnten.

Im Oktober 2021 fanden bereits zwei Vorträge zu Mobilitätsthemen sowie ein Mobilitätstag am Kirchplatz statt, bei dem verschiedene Mobilitätsangebote und -anbieter wie MVG-Rad, Leihlastenrad der Gemeinde, E-Car-Sharing mikar und Freefloating-Carsharing Sixt präsent waren.

Die Mobilitätsmanagerin freut sich darauf, Ideen, Vorschläge und Beteiligungen an der Lenkungsgruppe entgegenzunehmen. Weitere Informationen zur EMW finden Sie unter: <https://www.umweltbundesamt.de/europaeische-mobilitaetswoche>.

A handwritten signature in black ink, consisting of a stylized 'A' followed by a diagonal slash and a star-like symbol.

Dr. Andreas Most
Zweiter Bürgermeister